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«РИА Новости» 

Улюкаев: неверно давать прогнозы, не учитывающие ситуацию в 

экономике 

Глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев считает неправильным и 

безответственным давать более оптимистичные прогнозы развития экономики, не 

исходящие из реальной ситуации. 

Предшественник Улюкаева Андрей Белоусов, работающий в настоящее время 

помощником президента РФ, в пятницу сказал, что Минэкономразвития и Минфин не 

ищут дополнительные резервы для улучшения ситуации в экономике. 

"Есть разница между прогнозом и планом действий. Прогноз учитывает те 

тенденции, которые развиваются, и в нем мы даем оценку вероятности, исходя из того, 

что та или иная вероятность возобладает. И в этом смысле мы считаем, что давать 

более оптимистичные прогнозы, чем соответствуют оценки вероятностного ожидания 

реализации, будет дезориентировкой бизнеса, это было бы безответственным", — 

заявил журналистам министр. 

http://ria.ru/economy/20131209/982933667.html#ixzz2myHZvgM4  

 

«Прайм» 

Улюкаев не исключает инфляции в РФ по итогам 2013 года в 

6,5% 

Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев не исключает, что инфляция в 

России по итогам текущего года может составить 6,5%. 

"Примерно равные шансы, что мы выйдем и на 6,2%, и на 6,5%", - сказал он 

журналистам, добавив, что Минэкономразвития не меняет свой официальный прогноз 

в 6,2%. 

"Ситуация очень зыбкая, очень сильно зависит от продовольственной 

компоненты, от того, как выплачиваются бонусы в компаниях, от массы стихийных 

факторов. Менять прогноз в конце года - это бессмысленная суета", - сказал он. 

http://www.1prime.ru/macroeconomics/20131209/772599747.html  

 

http://ria.ru/economy/20131209/982933667.html#ixzz2myHZvgM4
http://www.1prime.ru/macroeconomics/20131209/772599747.html
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«Российская газета» 

Предпринимателей-новичков освободят от налогов 

Начинающих предпринимателей освободят от налогов на два года. Предложения 

по введению налоговых каникул для индивидуальных предпринимателей направлены 

на рассмотрение в правительство. Согласно указанным предложениям, налоговые 

каникулы будут распространяться на впервые зарегистрированных ИП, применяющих 

упрощенную или патентную систему налогообложения 

http://www.rg.ru/2013/12/09/nalogi-site.html  

  

«РИА Новости» 

Принятие Балийского пакета ВТО поможет экспортерам РФ, 

думает Улюкаев 

Российские экспортеры, в первую очередь, сельхозпроизводители, химическая и 

металлургическая отрасли, а также машиностроение, получат преимущества от 

принятия Балийского пакета соглашений на завершившейся в субботу в Индонезии 

девятой министерской конференции ВТО, считает глава Минэкономразвития РФ 

Алексей Улюкаев. 

Балийский пакет включает три блока договоренностей — об упрощении 

торговых процедур, сельскохозяйственные вопросы и меры по поддержке наименее 

развитых стран. 

"Для нас важны два первых блока. Упрощение торговых процедур означает 

существенное улучшение условий экспорта для наших компаний, в том числе 

экспортеров товаров с высокой степенью добавленной стоимости. Речь идет о химии, 

нефтехимии, целлюлозно-бумажной промышленности, машиностроении, 

металлообработке. Они получают очень неплохие шансы для закрепления на рынках, 

где наши позиции не так хороши", — сказал Улюкаев журналистам. 

http://ria.ru/economy/20131209/982968463.html#ixzz2myVCpxSc  

 

 «Коммерсант» 

Чиновники вернули ВТО себе и миру  

 Дополнительные сутки переговоров и настойчивость чиновников, спасавших 

репутацию ВТО, позволили 160 странам принять итоговую декларацию 

министерского саммита на Бали, уже названную исторической. Соглашение 

достигнуто впервые с момента создания организации в 1995 году и основывается на 

частичной реанимации Дохийского раунда многосторонних торговых переговоров. 

http://www.rg.ru/2013/12/09/nalogi-site.html
http://ria.ru/economy/20131209/982968463.html#ixzz2myVCpxSc
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Наиболее важные нормы соглашения касаются упрощения и унификации таможенных 

процедур: это сулит мировой экономике инъекцию в $960 млрд и 21 млн рабочих 

мест. Мировые чиновники считают, что ВТО смогла вернуть себе статус переговорной 

площадки и органа по разрешению торговых споров. Часть наблюдателей уверена, что 

этот успех временный.  

http://195.68.141.146/doc/2363679  

 

«Независимая» 

КАРТ-БЛАНШ. ВТО: прорыв после 20 лет застоя 

«Это казалось чем-то невозможным, но теперь выполнено. Мы все сделали это 

здесь и сейчас» – с таким словами, не скрывая нахлынувших на него эмоций, глава 

Всемирной торговой организации Роберто Азеведо обратился к участникам девятой 

Министерской конференции ВТО 6 декабря на церемонии ее закрытия. Впервые за 

почти 20 лет существования этой организации в ее рамках подписаны конкретные 

многосторонние документы. 

Достигнутый на Бали прорыв невозможно оценить без хотя бы минимального 

экскурса в историю. Завершение предыдущего семилетнего Уругвайского раунда 

переговоров далось его участникам ценой серьезнейших взаимных уступок и 

компромиссов. Завершив раунд в апреле 1994 года подписанием пакета правовых 

документов и созданием ВТО, его участники договорились в самое ближайшее время 

открыть новый раунд для обсуждения нерешенных вопросов и дальнейшей 

либерализации торговли. Раунд удалось начать лишь в конце 2001 года. 

http://www.ng.ru/economics/2013-12-09/3_kartblansh.html  

 

«Известия» 

Чиновникам запретят пользоваться iPhone и другими 

смартфонами 

 После того, как служба безопасности Белого дома в Вашингтоне запретила 

Бараку Обаме пользоваться iPhone, российские законодатели и спецслужбы также 

начали лоббировать поправки в регламент госучреждений и принятие закона о 

необходимости либо полного запрета на использование иностранных телефонов, либо 

запрета без их "перепрошивки" во избежание утечки информации. 

http://izvestia.ru/news/562083  

 

 

http://195.68.141.146/doc/2363679
http://www.ng.ru/economics/2013-12-09/3_kartblansh.html
http://izvestia.ru/news/562083
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«Российская газета» 

РФПИ не поддержит венчурные проекты 

Заработал Центр привлечения инвестиций в регионы России. Его главная задача- 

сбор информации об инвестиционно привлекательных региональных проектах. При 

этом требования РФПИ высоки: за рискованные, венчурные проекты фонд просто не 

возьмется. А некачественные разработки не будут даже показывать иностранным 

партнерам. 

http://www.rg.ru/2013/12/09/investcentr-site.html  

 

 «Деловой квартал» 

ВСМ Москва-Казань - в Транспортной стратегии РФ стал приоритетом №1 

Проект ВСМ Москва–Казань прописан в качестве первоочередного в проекте 

Транспортной стратегии РФ до 2030 года. Стоимость строительства скоростной 

железной дороги превышает 1 трлн рублей. 

Дочернее предприятие РЖД — ОАО «Скоростные магистрали» выслало в РТ 

просьбу рассмотреть вопрос о резервировании земли под будущие высокоскоростные 

пути Москва–Казань, которую планируется строить в первую очередь, относительно 

двух других федеральных направлений — Москва–Санкт-Петербург и Москва–Адлер. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/stroitelstvo-vsm-moskvakazan-federalnyj-prioritet-rzhd-

stoimostyu-bolee-1trln-rublej-236815273#ixzz2mz42jCS9  

 

«РИА новости» 

Киселев во главе нового медиахолдинга хочет восстановить 

справедливое отношение к России 

Руководитель создаваемого на базе РИА Новости информационного агентства 

"Россия сегодня" Дмитрий Киселев заявил, что на своей новой должности намерен 

восстановить справедливое отношение к России. 

В понедельник был опубликован указ президента Владимира Путина, которым 

он ликвидировал федеральное государственное унитарное предприятие «Российское 

агентство международной информации «РИА Новости» и поручил создать на его базе 

"Международное информационное агентство "Россия сегодня". В агентство "Россия 

сегодня" войдет также российская государственная радиовещательная компания 

"Голос России". 

Руководителем "Россия сегодня" был назначен телеведущий Дмитрий Киселев. 

http://www.rg.ru/2013/12/09/investcentr-site.html
http://kazan.dkvartal.ru/news/stroitelstvo-vsm-moskvakazan-federalnyj-prioritet-rzhd-stoimostyu-bolee-1trln-rublej-236815273#ixzz2mz42jCS9
http://kazan.dkvartal.ru/news/stroitelstvo-vsm-moskvakazan-federalnyj-prioritet-rzhd-stoimostyu-bolee-1trln-rublej-236815273#ixzz2mz42jCS9
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"Основным направлением деятельности федерального государственного 

унитарного предприятия "Международное информационное агентство "Россия 

сегодня" является освещение за рубежом государственной политики Российской 

Федерации и общественной жизни в Российской Федерации", - говорится в указе. 

http://1prime.ru/media/20131209/772626466.html 

 

«Прайм» 

МЭР расширяет круг сделок ОАО и ООО, которые не требуют 

согласования 

Минэкономразвития предлагает расширить круг сделок, которые ОАО и ООО 

могут совершать без согласования с акционерами и учредителями. Проект 

соответствующих поправок в законы "Об акционерных обществах" и "Об обществах с 

ограниченной ответственностью" опубликован на официальном портале раскрытия 

информации о подготовке законопроектов правительства РФ. 

Крупные сделки, то есть, связанные с продажей или возможностью продажи 

имущества, стоимость которого составляет 25% и более от балансовой стоимости 

активов обществ, согласно действующему законодательству, должны проходить 

процедуру одобрения акционерами и учредителями, в противном случае сделка может 

быть признана недействительной. 

Законопроект, подготовленный в рамках работы по созданию Международного 

финансового центра в РФ, расширяет круг сделок, для совершения которых обществу 

не требуется одобрение акционеров и учредителей. Речь, в частности, идет о сделках, 

совершаемых на регулярной основе на рыночных условиях. 

http://1prime.ru/macroeconomics/20131209/772603351.html 

 

«Российская газета» 

Системе дадут критерий  

Эксперты выступают за внесение изменений в закон о госзакупках. 

Контракт на создание стратегических информационных систем в сфере закупок 

(СИСЗ) может быть заключен в марте-апреле 2014 года. Об этом на прошедшем в 

Госдуме "круглом столе" "Законодательные проблемы развития стратегических 

информационных систем в сфере закупок" заявил начальник отдела формирования 

единых информационных систем минэкономразвития Сергей Икрянников.  

http://1prime.ru/media/20131209/772626466.html
http://1prime.ru/macroeconomics/20131209/772603351.html
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Министр экономического развития Алексей Улюкаев отмечал, что система 

должна заработать с 2015 года, однако пока отсутствует целый ряд нормативных актов 

и других законодательных инструментов, которые регламентируют ее работу.- Любая 

СИСЗ, вне зависимости от ее уровня, это высокотехнологичный и наукоемкий 

продукт, - отметил ответственный секретарь Комиссии Госдумы по развитию 

стратегических информационных систем Андрей Черногоров. - Она должна отвечать 

целому ряду требований как по степени сложности, так и по уровню безопасности и 

устойчивости функционирования. Поэтому необходимо определить уровни 

разрабатываемых СИСЗ и критерии отнесения информационных систем в сфере 

закупок к стратегическим. 

http://www.rg.ru/2013/12/10/criteriy.html 

 

«Российская газета» 

Рубль перешел на прием  

Российский рубль двинул за границу. Недавно его свободное хождение в 

пределах одного отдельно взятого города разрешили власти Китая. Впервые в истории 

Поднебесной рубль официально получил такие же права, как юань - жители смогут 

хранить в нем сбережения, оплачивать услуги и покупки. Это произошло в 

приграничном городе Суйфэньхэ.  

В перспективе перед российской валютой могут "открыться двери" Испании, 

Португалии, Болгарии и Черногории, говорят эксперты "РГ". А в следующем году 

начнутся тестовые операции с рублем в крупнейшей международной платежной 

системе, которая обеспечивает валютные расчеты между банками и биржами. И это 

также может существенно активизировать международные операции в рублях. 

http://www.rg.ru/2013/12/10/rubl.html 

 

«Российская газета» 

Соберут под крыло 

 Авиационную науку объединят для создания суперсамолетов. 

В ближайшие два года в России появятся разработки специальных воздушных 

судов для местных линий и принципиально нового легкомоторного самолета. Каких 

еще новинок ждать от авиапрома, нашему экономическому обозревателю рассказал 

министр промышленности и торговли Денис Мантуров. 

В России, как уже писала "РГ", будет создан Национальный авиационный 

исследовательский центр - Институт имени Н.E. Жуковского. И у него есть все шансы 

http://www.rg.ru/2013/12/10/criteriy.html
http://www.rg.ru/2013/12/10/rubl.html
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составить конкуренцию мировым аэрокосмическим гигантам - американскому NАSА, 

французской ONERA и китайской CАЕ. 

–Денис Валентинович, какие проекты вы бы выделили как самые 

перспективные? 

–Денис Мантуров: ЦАГИ - Центральный аэрогидродинамический институт 

имени профессора Н. Е. Жуковского - подготовил подробный сценарий, как в 

ближайшие 10 лет будут развиваться направления, связанные с новыми компоновками 

самолета, обликом летательных аппаратов. Это и вопросы, связанные с 

двигателестроением, с новым оборудованием, включая и авионику, и другие системы. 

http://www.rg.ru/2013/12/10/manturov.html 

 

«ИТАР-ТАСС» 

Минсельхоз РФ инициировал создание сети оптовых продуктовых 

центров "Роспродсеть" 

В министерстве предполагают, что сеть позволит создать систему оптового 

продовольственного товарооборота как необходимого элемента рыночной 

инфраструктуры. Помимо этого рабочая группа в этой связи должна будет выработать 

рекомендаций федеральным органам исполнительной власти по совершенствованию 

нормативного регулирования в сфере торговли и хранения продуктов питания. 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/820265 

 

«ИТАР-ТАСС» 

Потребители смогут подавать интернет-заявки на присоединение 

к электросетям 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал постановление, 

позволяющее подавать заявки на подключение к электросетям по интернету. 

"Заявки на присоединение к электросетям теперь можно подавать по интернету. 

Такой документ подписан мною, - сказал он на совещании с вице-премьерами. - 

Запуск этого проекта, безусловно, сократит сроки присоединения к электросетям". 

Премьер добавил, что данная мера является частью "дорожной карты" по 

повышению доступности энергетической инфраструктуры в РФ. "Надо признаться, 

что по этой карте движение вперед есть, и неплохое", - констатировал он. 

http://www.rg.ru/2013/12/10/manturov.html
http://www.itar-tass.com/ekonomika/820265
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Вице-премьер Аркадий Дворкович уточнил, что это постановление вступит в 

силу с 10 марта 2014 года. "Потребители смогут подавать заявки на присоединение к 

электросетям по интернету", - отметил он. 

 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/820670 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов подписал указ о ротации госслужащих в 

Татарстане 

Президент Татарстана Рустам Минниханов подписал указ «О ротации 

государственных гражданских служащих РТ». Кабмину РТ, согласно документу, 

поручено в месячный срок утвердить перечень должностей государственной 

гражданской службы, по которым предусматривается ротация, и план ротации. 

Документ направлен на повышение эффективности госслужбы и 

противодействие коррупции в республике. 

http://www.business-gazeta.ru/article/93250/ 

 

«Бизнес онлайн» 

В начале 2014 года в Нижнекамске откроется центр 

предоставления госуслуг в одно окно 

В начале 2014 года в Нижнекамске заработает многофункциональный центр, 

который будет предоставлять горожанам муниципальные и государственные услуги в 

одно окно. Об этом сообщил сегодня на планерке руководителей предприятий глава 

Нижнекамского района Айдар Метшин. 

На данный момент на объекте МФЦ завершаются работы по его реконструкции. 

«Делается это с одной единственной целью – максимально избавить граждан от 

необходимости ходить по инстанциям за различными справками, простаивать в 

очередях», – отметил Метшин. Опыт организации подобной работы нижнекамцы 

привезли из Санкт-Петербурга. 

В Татарстане пилотом создания подобных центров стал именно Нижнекамский 

район. Так, первый МФЦ заработал в Камских Полянах в 2009 году. За 4 года число 

работающих в МФЦ служб увеличилось с 9 до 13, они оказывают более 80 видов 

государственных и муниципальных услуг. В среднем каждый день камскополянский 

МФЦ посещают 170 человек, в год – более 130 тыс. жителей района. 

http://www.itar-tass.com/ekonomika/820670
http://www.business-gazeta.ru/article/93250/
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http://www.business-gazeta.ru/article/93249/ 

 

«Первый казанский» 

В Татарстане могут организовать «налоговые каникулы» для 

начинающих предпринимателей  

Правительство России в 2014 г. может организовать в нескольких регионах 

России  эксперимент по введению «налоговых каникул» для новых индивидуальных 

предпринимателей. 

В число пилотных регионов вошел и Татарстан. Пока министерство экономики 

РТ разрабатывает механизмы предотвращения махинаций опытных бизнесменов и 

перехода их в разряд начинающих. 

Как сообщает издание «Деловой квартал», идея подобных «каникул» была 

озвучена на форуме «Территория бизнеса - территория жизни» проводимой 

общественной организацией «Опора России» совместно с Агентством стратегических 

инициатив. 

Одним из регионов, где будет проведен эксперимент, скорее всего, станет 

Татарстан, сообщил председатель Комиссии по вопросам экономического развития 

республиканской Общественной палаты Тимур Халиков. 

http://kazanfirst.ru/online/10273 

 

«Первый казанский» 

За месяц КФУ потратит почти миллион рублей на 660 пресс-

релизов  

Казанский федеральный университет потратит 994000 рублей на услуги по 

публикации 330 пресс- и пост-релизов в региональных печатных изданиях и 330 на 

пресс- и пост-релизов сайтах электронных СМИ. 

Согласно техническому заданию, исполнитель в период с 25 ноября до 25 

декабря 2013 года должен организовать освещение мероприятий, проводимых в 

рамках программы «Молодежное предпринимательство в Республике Татарстан», 

курируемой Министерством экономики республики Татарстан. Данная информация 

расположена на официальном сайте Российской Федерации для информации о 

размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг. 

Примечательно, что закупки были проведены не аукционом, а запросом 

котировок —методом размещения заказа, при котором участник, предложивший 

самую выгодную наименьшую цену и соответствующий требованиям, становится 

http://www.business-gazeta.ru/article/93249/
http://kazanfirst.ru/online/10273


11 
 

победителем. Слабым местом запроса котировок является потенциальным 

возможность заинтересованных лиц влиять на исход закупки, так как все 

предложенные цены известны организаторам до окончания срока приема заявок. 

http://kazanfirst.ru/online/10256 

 

«Татцентр» 

В Казани определят лучшие публикации о развитии МСБ 

Минэкономики Татарстана и Союз журналистов РТ объявили о старте IV 

Республиканского конкурса журналистских работ и медиа-проектов о развитии малого 

и среднего предпринимательства в республике. На конкурс ждут работы печатных, 

электронных, радио- и телевизионных СМИ на татарском и русском языках. 

Организаторы отмечают, что, помимо освещения развития малого и среднего 

бизнеса, в публикации должны быть отражены положительные примеры развития 

инфраструктуры и иных форм поддержки предпринимателей.  

http://info.tatcenter.ru/article/131850/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Указ о мерах по повышению эффективности деятельности 

государственных СМИ 

Владимир Путин подписал Указ «О некоторых мерах по повышению 

эффективности деятельности государственных средств массовой информации». 

В целях повышения эффективности деятельности государственных средств 

массовой информации постановляю: 

1. Ликвидировать: 

а) федеральное государственное бюджетное учреждение «Государственный 

фонд телевизионных и радиопрограмм» (г.Москва)  

б) федеральное государственное бюджетное учреждение науки «Российская 

книжная палата» (г. Москва)  

2. Реорганизовать федеральное государственное бюджетное учреждение 

«Редакция «Российской газеты» (г. Москва) в форме присоединения к нему 

http://kazanfirst.ru/online/10256
http://info.tatcenter.ru/article/131850/


12 
 

федерального государственного бюджетного учреждения «Редакция журнала 

«Родина» (г.Москва). 

3. Создать федеральное государственное унитарное предприятие 

«Международное информационное агентство «Россия сегодня». 

«Российское агентство международной информации «РИА Новости» (г. 

Москва). 

Другим Указом глава государства назначил Дмитрия Киселёва генеральным 

директором федерального государственного унитарного предприятия 

«Международное информационное агентство «Россия сегодня». 

http://www.kremlin.ru/acts/19805 

 

О повышении доступности энергетической инфраструктуры для 

потребителей электрической энергии  

Постановление от 9 декабря 2013 г. №1131 

В рейтинге инвестиционной привлекательности стран Всемирного банка, 

опубликованном в октябре 2013 года, Российская Федерация заняла 117-е место по 

направлению «подключение к системе электроснабжения», поднявшись за год на 71 

позицию. Существенный прогресс в этой области достигнут благодаря реализации 

указанного плана («дорожной карты»). 

Изменения, вносимые постановлением, направлены на закрепление права лиц, 

желающих присоединить энергопринимающие устройства мощностью до 150 кВт к 

электрическим сетям классом напряжения до 10 кВ включительно, подавать заявку в 

сетевую организацию с использованием информационно-телекоммуникационной сети 

Интернет, а также на закрепление обязанности сетевых организаций раскрывать 

информацию об основных этапах поступления и обработки этих заявок (поступление 

заявки, выдача технических условий, заключение договора, подключение объекта). 

http://government.ru/docs/8814 

 

Алексей Улюкаев подвел итоги 9-й Министерской Конференции 

ВТО на Бали 

Глава Минэкономразвития сообщил, что Конференция приняла решения по 

регулярной повестке дня, а также по так называемому Балийскому пакету 

договоренностей, касающегося различных сфер деятельности ВТО в сфере 

многостороннего регулирования торговли. В частности, завершены переговоры по 

Соглашению о содействии торговли, предусматривающему упрощение процедур 

http://www.kremlin.ru/acts/19805
http://government.ru/docs/8814
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таможенного оформления товаров. По оценкам ВТО, применение этого соглашения 

приведет к росту мировой торговли на триллион долларов по пакету договоренностей 

в области сельского хозяйства. Они предусматривают, в частности, повышение 

транспарентности при применении тарифных квот на импорт продовольствия, 

определяют конкретные шаги по сокращению мер, нарушающих конкуренцию на 

продовольственных рынках, а также по пакету договоренностей, поддерживающих 

развивающиеся и наименее развитые страны. 

Министр подчеркнул, что Балийские договоренности выгодны российской 

экономике. Отечественные компании получат лучшие условия доступа на рынки 

сбыта, снизится уровень несправедливой конкуренции в секторе сельского хозяйства. 

Наименее развитые и развивающиеся страны получат дополнительные возможности 

роста, что укрепит стабильность мировой экономики. 

«Упрощение торговых процедур означает существенное улучшение условий 

экспорта для наших компаний, в том числе экспортеров товаров с высокой степенью 

добавленной стоимости. Речь идет о химии, нефтехимии, целлюлозно-бумажной 

промышленности, машиностроении, металлообработке. Они получают очень неплохие 

шансы для закрепления на рынках, где наши позиции не так хороши», -- пояснил 

Министр. 

С текстами, принятых на конференции решений, можно ознакомиться на сайте 

www.wto.org. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131209_

3 

 

На совещании в Минрегионе рассмотрена ситуация в экономике, 

финансово-банковской и социальной сферах субъектов Российской 

Федерации за январь – октябрь 2013 года 

Исполняющий обязанности директора Департамента комплексной оценки 

деятельности субъектов Российской Федерации и развития органов местного 

самоуправления К.А. Балашов на совещании в Минрегионе России представил Доклад 

о ситуации в экономике, финансово-банковской и социальной сферах в субъектах 

Российской Федерации за период с января по октябрь 2013 года. (Ежемесячный 

мониторинг осуществляется Минрегионом России в соответствии с распоряжением 

Правительства РФ от 15 июня 2009 года № 806-р по шести сферам и 153 показателям, 

поступающим из регионов и федеральных органов власти). 

Лидерами по росту производства стали республики Калмыкия и Северная 

Осетия – Алания, Астраханская область, где рост превысил 20%. Значительный рост 

отмечен в Иркутской области–12,8%. Докризисный уровень промышленного 

производства достигнут в 64 субъектах Российской Федерации.  

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131209_3
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131209_3
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В 2013 году немного замедлилась инвестиционная активность – за 9 месяцев 

объемы инвестиций в основной капитал сократились на 1,4%. Тем не менее, в 40 

регионах наблюдается рост. Наибольший рост отмечен в Ингушетии и Тыве, 

Чеченской Республике и Магаданской области – более чем в 2 раза.  

По итогам 9 месяцев на 15,6% выросли объемы иностранных инвестиций, при 

этом прямые иностранные инвестиции показали более существенный рост – в 1,6 раза. 

По состоянию на 1 ноября 2013 года введено в эксплуатацию 45,4 млн. кв.м. 

жилья, что на 13,3% больше соответствующего периода 2012 года. Рост жилищного 

строительства зафиксирован в 63 регионах. Наибольшие объемы жилищного 

строительства отмечены в Московской области, где доля составила 9,6% от общей 

сданной в эксплуатацию площади жилья по России, Краснодарском крае - 6,6%, 

Москве и Санкт-Петербурге - 4,8%, Республике Татарстан - 4,3%. На эти 5 регионов 

приходится 30% всего объема общей площади жилья в России. 

Подготовленный Минрегионом России мониторинг ситуации в регионах страны 

по итогам 10 месяцев года будет представлен в Правительство и Администрацию 

Президента РФ. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3821.html 

 

Президент Татарстана Рустам Минниханов встретился с 

председателем правления ОАО «Газпром» Алексеем Миллером 

Сегодня в Москве состоялась рабочая встреча Президента Республики Татарстан 

Рустама Минниханова с председателем правления ОАО «Газпром» Алексеем 

Миллером. 

Стороны обсудили перспективы дальнейшего сотрудничества Татарстана и ОАО 

«Газпром», а также предварительные итоги деятельности дочернего предприятия - 

ООО «Газпром трансгаз Казань» в 2013 году. 

В ходе встречи также были подняты вопросы задолженности населения 

Республики Татарстан за потребленный газ. Несмотря на то, что объем задолженности 

Татарстана – наименьший среди других регионов, все же недобор средств остается. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/249496.htm 

 

Рустам Минниханов посетил лекцию мирового эксперта в области 

урбанистики 

Сегодня в Казани с лекцией выступил один из ведущих мировых экспертов в 

области городского устройства и урбанистики Энрике Пеньялоса. В числе слушателей 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3821.html
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/249496.htm
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был Президент Татарстана Рустам Минниханов. Также лекцию экс-мэра 

колумбийской столицы Боготы, председателя Совета директоров Института 

транспорта и развития Нью-Йорка прослушали члены Правительства РТ, сотрудники 

исполкома Казани, архитекторы и другие специалисты.  

Вчера Энрике Пеньялоса встретился с Президентом Татарстана, а также 

совершил прогулку по Казани. И сегодня в ходе лекции он приводил примеры в том 

числе и увиденные им в столице республики.  

Как отметил в начале лекции Энрике Пеньялоса, комфортный для жизни город – 

одно из основных условий для того, чтобы люди ощущали себя счастливыми. При 

этом, по мнению эксперта, сам по себе экономический рост не делает город 

комфортным для жизни. Наоборот - именно комфортная среда может сделать город 

экономически успешным, привлекая людей.  

Однако среда для людей конфликтует со средой для машин, и здесь, по мнению 

Энрике Пеньялосы, следует вставать на сторону пешеходов. Современные подходы в 

урбанистике предусматривают выделение широких пешеходных зон за счет 

сокращения автомобильных дорог, организацию парков, других элементов 

общественного пространства. «Заставлять пешеходов уходить под землю - проявление 

неуважения», - считает Э.Пеньялоса.  

Особенно важны для создания комфортной среды набережные – по словам 

Энрике Пеньялосы, это настоящие сокровища городов, которые делают людей 

счастливыми. Как отметил эксперт, набережные, во-первых, не должны быть 

частными, доступ на них должен быть открыт для всех, а во-вторых, рядом не должно 

быть автомобильных дорог.  

Вместе с ограничением движения автомобилей властям следует создавать 

хорошие условия в общественном транспорте. Выделенные полосы для автобусов все 

шире внедряются по всему миру, даже в тех городах, которые обладают развитым 

метрополитеном.  

Не менее важно, по мнению Э.Пеньялосы создавать велодорожки. Даже в 

зимней Казани гость вчера увидел велосипедистов, а значит, считает эксперт, этот вид 

транспорта будет востребован. При этом велосипедная дорожка является символом 

общественного равенства, поскольку человек на велосипеде за 30 долларов обладает 

такими же правами, как и водитель автомобиля за 30 тысяч.  

«Хороший город - это не тот город, где даже бедные ездят на автомобиле, а тот, 

где даже богатые ездят на общественном транспорте или велосипеде», - резюмировал 

Энрике Пеньялоса.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/249269.htm 
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